

Kommende Termine

15.10.2025	Ersti-Tea-Time
16.10.2025	Master-WaCE
17.10.2025	Ersti-Grillen
20.10.2025	Ersti-WuKa
20.10.2025	Master-WoKi-Sneak
21.10.2025	Lehramts-Cocktailabend
23.10.2025	Campus United Party
24.10.2025	Ersti-Flunkyballturnier
25.10.2025	Matheball

Protokoll der FSR-Sitzung vom 15.10.2025

Beginn: 18:17 Uhr

Ende: 20:05 Uhr

Anwesende: Louis Kurtzke, Lilian „Lili“ Witters (bis 19:01), Lou Herrmann, Peter Kembenaers, Lorenzo Nastase, Torge Elshof, Aron Brendel, Emma Zenker, Leo Papenhausen, Ben Huber, Roxana Mittelberg (bis 19:01 Uhr), Paul Robaschik, Anton Borysov, Sophia Piacenza, Lars Johannsen, Julian Henseler Garcia, Felina Barth (ab 18:27 Uhr), Florian Löffelmann (ab 18:29 Uhr), Tobias „Tobi“ Schmid (ab 19:25 Uhr), Bendix Pawig (ab 18:41 Uhr)

Sitzungsleitung: Louis Kurtzke

Protokoll: Jan Malmström, Aron Brendel, Emma Zenker

TOP 0: Begrüßung & Protokolle (18:17 – 18:31 Uhr)

Louis eröffnet die Sitzung. Wir erklären kurz Handzeichen¹. Wir machen eine kurze Vorstellungsrunde, es sind ein paar neue Menschen dabei.

Die Protokolle der letzten zwei Wochen wurden verschickt. Wir klopfen die Protokolle ab.

TOP 1: Berichte (18:31 – 18:33 Uhr)

Progressive Pride Flag für das FS-Büro wurde bestellt.

Fachschaftstag hat stattgefunden, das Büro ist jetzt mehr ausgeräumt.

Ersti-TeaTime findet gerade statt und ist gut besucht.

¹Siehe letztes Protokoll für mehr Details.

Sangria Es ist eine Flasche im Keller kaputt gegangen. Nach der Sitzung können Leute die Reste trinken.

Awareness Es haben sich vier neue Leute aus der Helfenden-Gruppe gemeldet, sie haben ein kurzes Briefing von Sophia bekommen.

FK hat wie jeden Montag stattgefunden. Einige unserer BFSG Anträge sind angenommen wurden.

TOP 2: Anschaffungen (18:33 – 18:41 Uhr)

Laminieren Die Zettel, die erinnern sollen, die Fenster zu schließen, sollen laminiert werden. Dafür gibt es den Vorschlag, Zettel in einem Copyshop laminieren zu lassen. Jan hat den Gegenvorschlag, ein Laminiergerät zu kaufen.

Roxana berichtet. Es kostet pro A4 Blatt in einem Copyshop circa 2 € (für A5 1,20 €). Das ist relativ teuer, wir bräuchten circa 25 Schilder. Flo fragt nach, ob die Schilder überhaupt aufgehängt werden dürfen. Roxana berichtet, dass Welter das abgenickt hat. Felina spricht sich für ein Laminiergerät aus. Es gäbe viele Veranstaltungen, bei denen wir jedes mal wieder die gleichen Schilder bräuchten.

Ein (billiges) Laminiergerät kostet um die 20 € und Folien in etwa 0,30 € das Blatt.

Insgesamt gibt es Meinungen für ein Laminiergerät. Wir fassen einen Beschluss:

Der FSR beschließt, 60 € aus Anschaffungen für ein Laminiergerät und Laminierfolien in A4 und A5 zur Verfügung zu stellen.

Wir klopfen den Beschluss ab. Lars wäre bereit sich darum zu kümmern. Vielen Dank!

TOP 3: Veranstaltungen (18:41 – 19:08 Uhr)

AWD Wir verteilen AWDs für dieses Semester.

Tag	Person(en)
Montag	Marie
Dienstag	Aron, Anton
Mittwoch	Iosif, (Jan)
Donnerstag	Torge, (Jan, Lorenzo)
Freitag	Elbrus, ((Flo))

Damit haben wir alle Tage besetzt. Danke an alle, die AWDs übernehmen!

Ball Der Matheball findet nächsten Samstag statt. Es gibt kleinere Probleme, da der Kühlschrank (vom Studierendenwerk) nicht zur Aula geliefert werden kann. Wir müssen also irgendwie den Kühlschrank zur Aula bringen. Lorenzo findet es sinnvoll, einen Transporter zu mieten. Jan schlägt vor, die Kühltruhe aus der Fachschaft zu nehmen, dann könnte diese länger in der Aula stehen, bevor sie zurück muss. Dafür bräuchten wir trotzdem einen Transporter und wir wollen sowieso Samstag Nacht alles wegbringen. Studibus ist Samstag Nachmittag ausgebucht, aber wir könnten vermutlich einen Transporter mit Cambio mieten. Es gibt Freiwillige, die den Transporter fahren würden. Karten werden ab nächsten Montag verkauft. Da währenddessen auch noch die Karten für die Party verkauft werden, muss der AWD aufpassen, die Kassen nicht zu vertauschen. Wir besetzen Schichten.

Party Die MatNat-Party am 23.10. sucht noch dringend Helfende Hände nextcloud.fachschaft.info/s/k82J8EiLYtwkD4D?openfile=true. Wir verkaufen im Moment im AWD Karten. Wir teilen das noch in der Helfendengruppe.

Master-WuKA findet morgen statt. Wir besetzen Schichten. Wir haben viel Fladenbrot von der Erstifahrt. Es muss noch Käse gekauft werden. Das macht Tobi morgen Vormittag. Wir brauchen noch Awarenessschichten

Ersti-Grillen ist am Freitag. Wir besetzen noch Schichten.

Ersti-WuKA Wir besetzen Schichten. Julian und Jan gehen einkaufen.

Lehramts-Cocktailabend Wir besetzen Schichten und schreiben nochmal in die Helfenden-Gruppe.

TOP 4: Öffentlichkeit (19:08 – 19:08 Uhr)

Heute nichts zu Oeff. Felina merkt nochmal an, dass das Oeff etwas überladen ist. Felina macht Werbung für das Oeff.

TOP 5: Erstis (19:08 – 19:53 Uhr)

Erstichats Louis erklärt: Es gab Leute aus höheren Semestern, die in die aktuellen Erstichats wollen, weil sie jetzt noch Grundvorlesungen hören. Die meisten Gruppen sind in unserer Community, da kann mensch einfach anderen Gruppen beitreten. Die Erstichats sind das nicht, damit sie nicht so sehr besamt werden. Die Gruppen werden dann später der Community hinzugefügt. Emma merkt an, dass bei den Fragen nie angemerkt wurde, dass Module erneut gehört werden und Menschen deshalb beitreten wollen. Privat an Flo gab es die Begründung dann. Louis stellt folgende Handlungsalternativen:

- Wir warten und fügen die Gruppe in ca. 2 Wochen der Community hinzu. Davor wird niemensch hinzugefügt.
- Wir schicken den Einladungslink in die Gruppe, die gefragt hat und in weitere, sollte es Fragen geben.
- Wir fügen die Erstigruppe jetzt in die Community hinzu.
- Wir geben den Link bei privaten Nachfragen weiter.
- Menschen können beim AWD anfragen, ob sie hinzugefügt werden können.

Wir diskutieren über die Optionen. Anton merkt an, dass noch nicht im entsprechenden Chat erklärt wurde, warum die Gruppe noch nicht erreichbar ist. Es gibt Diskussionen, ob an Einzelpersonen geschrieben werden soll oder Gruppenlinks weitergegeben werden. Wir machen ein Meinungsbild.

Warten	Link an EP	Link in Gruppe	Community	Einzelchats	AWD	E
0	12	3	3	14	13	0

Wir handeln entsprechend des Meinungsbilds. Wir schreiben in die ältere Erstigruppe, dass sie privat Fachschaftler*innen anschreiben sollen, gerne mit einem Grund. Einzelne Personen tragen Grundsatzmeinungen zum Thema Gatekeeping von Gruppen vor.

Spieleabend Der Spieleabend war ein wenig chaotisch, da Orgaleute nicht/erst später da waren. Außerdem haben Hochschulgruppen Räume benutzt, die wir eingeplant haben. Wir führen vielleicht demnächst eine Debatte, ob wir für Veranstaltungen Räume buchen.

Erstifahrt Die Erstifahrt hat stattgefunden, es ist insgesamt sehr gut gelaufen. Wir waren wieder in Stadtkyll. Viele Erstis haben berichtet, dass es gut war. Wir hatten ein paar nicht vegane Kekse und nicht vegane Gummibärchen, diese waren auch nicht bio². Die Rückfahrt war ein bisschen chaotisch. Die Fahrt war nicht ausgebucht. Es gab das Mörderspiel. Emma schlägt vor, auf der Anmeldung ein Opt In-Opt Out für das Mörderspiel in Zukunft anzubieten. Sie fände für die nächste Fahrt Namensschilder gut. Bendix findet das schlecht, dann müsse mensch beim Mörderspiel nicht mehr mit Leuten reden. Es gab den Wunsch von Erstis nach Kuhmilch. Emma schlägt vor, im Vorhinein zu kommunizieren, dass das Essen voll vegan ist. Es gab ein paar Schwierigkeiten. Zum Beispiel gab es keine Getränke fürs Flunken, weswegen dieses ausgefallen ist. Felina merkt an, dass Altfachschaftler*innen tendenziell auf das Wiki verweisen, auch an Stellen, wo es sehr unzureichend ist. Sie möchte sich daran setzen, das ein bisschen zu überarbeiten³.

Lars schlägt vor, einen Termin für ein gemeinsames am Wiki-Schreiben zu machen.

Erstirallye Julian erzählt von der Erstirallye. Leider waren Helfende etwas knapp, aber am Ende hat alles gepasst. Getränke sind gut getrunken worden, nur Radler ist übrig geblieben. Die Preisleinwand wurde noch nicht beschrieben, das wurde gestern vergessen. Generell gab es keine Beschwerden, abgesehen davon, dass eine Gruppe sich über das Getränke-Exen beschwert hat. Die Orga hätte sich ein wenig mehr Unterstützung gewünscht. Jan bedankt sich nochmal stark bei der Orga, die etwas in die Aufgabe hereingerutscht ist und allen Helfenden. Louis bedankt sich generell bei allen, die beim Erstiref helfen und der Referentin. Es gab von Studis, die sich regulär im Aufenthaltsraum aufhalten, die Rückmeldung, dass die Nachbereitung etwas laut und mit Alkohol verbunden war, außerdem stand eine Zeit Zeug im Gang. Es wird angemerkt, dass das soweit alles ok ist. Generell gibt es Unterstützung dafür, wie die Orga es gemacht hat. Louis merkt an, dass im Wiki stehen soll, dass an Stationen aufgepasst werden soll, dass niemensch zu irgendetwas genötigt wird. Gerade bei Stationen an denen Getränke geext werden sollen, sollte eine Einweisung passieren. Wir bedauern, dass Leute sich unwohl gefühlt haben.

Lou findet es sehr schön, dass es hier so viele Leute gibt, die sich kümmern, den Erstis eine gute Zeit zu bereiten.

Ankündigungen Emma fragt nach, ob Lou und Peter die Ankündigungen in den Erstivorlesungen übernehmen wollen, sie seien ja eh wach.

Veranstaltungen siehe oben. Emma kümmert sich um Koordination. Danke!

TOP 6: KoMa (19:53 – 20:01 Uhr)

⁴ Die Anmeldung ist offen, sie findet in 2 Wochen in Chemnitz statt. Die Teilnahme und Anreise können wir nur für ca. 7 Leute ganz finanzieren.

Louis fragt nach, wer Interesse hat, an der KoMa teilzunehmen. Es melden sich Jan, Emma, Ben, Paul, Ludwig, Louis und Aron.

Louis würde im Optimalfall gerne nächste Woche Mittwoch eine finale Entscheidung auf dem FSR treffen. Für Zugticketpreise wäre es praktisch, das vorher schon zu koordinieren, deswegen wird die Entscheidung vom Vorstand am Samstag Abend getroffen. Wendet euch gerne an Louis, er fragt auch in die Gruppen.

Wir haben einen Mattermost-Kanal erstellt.

²Was gegen einen FSV Beschluss verstößt.

³Fragt Leo falls ihr einen Wiki-Zugang möchtet.

⁴Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften

Bei Interesse teilzunehmen, tretet dem Kanal bei und schreibt Lili oder Louis.

TOP 7: Sonstiges (20:01 – 20:03 Uhr)

AStA Workshops Rechtsextremismus Der AStA bietet einen Workshop zum Thema Rechtsextremismus (erkennen) an. Wer hin geht von uns, wird beim nächsten FSR besprochen. Bei Interesse fragt gerne Louis.

Awarenesslichterketten hätte Flo gerne mit Sternchen/Schneeflocken für den Winter. Bis nächste Woche gibt es einen Vorschlag.

Louis bedankt sich bei allen für das Durchhaltevermögen. Louis möchte in Zukunft zu TOPs wie Erstgruppen früher einen Verfahrensvorschlag machen.

Louis Kurtzke
Sitzungsleitung

Jan Malmström, Aron Brendel, Emma Zenker
Protokoll